

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang Masalah**

Memasuki zaman yang semakin modern ini setiap aktivitas yang dilakukan oleh individu maupun suatu lembaga memerlukan dana. Perusahaan yang merupakan bentuk lembaga yang bergerak dalam dunia usaha juga tak dapat terlepas dari kebutuhan dana. Prinsip manajemen perusahaan menuntut agar baik dalam memperoleh maupun dalam menggunakan dana harus dilakukan secara efektif dan efisien. Efisiensi akan dapat dicapai apabila perusahaan dalam kegiatan usahanya dapat menempatkan dan menentukan komposisi masing-masing aktiva sesuai dengan kegiatan perusahaan. Oleh karena itu perusahaan perlu mengadakan perencanaan dan pengendalian yang baik dalam memperoleh dan menggunakan dana.

Penggunaan dana harus dilakukan secara efisien. Hal ini berarti setiap rupiah dana yang tertanam dalam aktivitas harus dapat digunakan untuk menghasilkan tingkat keuntungan dan rentabilitas yang maksimal. Salah satu faktor atas kelangsungan hidup dari suatu perusahaan, mereka akan berusaha meningkatkan kemakmuran yang telah dicapai baik dalam bentuk profit atau dalam ruang lingkup yang lebih luas lagi. Salah satu usaha tersebut adalah dengan menganalisa efisiensi penggunaan dana pada perusahaan yang bersangkutan. Secara umum ada tiga keputusan penting yang senantiasa diambil oleh setiap perusahaan yaitu:

### 1. Keputusan Investasi

Yaitu keputusan yang menyangkut penggunaan dana yang dimiliki perusahaan

### 2. Keputusan Pendanaan Atau Pembayaran

Yaitu keputusan tentang sumber dana yang dibutuhkan untuk membiayai investasi

### 3. Keputusan Operasional

Yaitu keputusan mengenai produk apa yang akan dijual dan bagaimana cara menjual agar memperoleh laba.

Hasil dari ketiga keputusan diatas dicerminkan pada laporan keuangan utama yaitu laporan neraca dan laporan laba/rugi. Neraca merupakan laporan keuangan yang menggambarkan kemampuan perusahaan dalam menghasilkan laba selama periode tertentu.

Dalam analisis efisiensi penggunaan dana tidak terlepas dari kedua laporan diatas, karena didalam neraca terdiri atas aktiva dan pasiva. Agar dana yang tertanam dalam masing masing unsur aktiva disatu pihak tidak terlalu kecil jumlahnya sehingga dapat mengganggu likuiditas dan kontinuitas usaha, dan dilain pihak tidak terlalu besar jumlahnya sehingga dapat menimbulkan pengangguran dana, maka perlu pengalokasian dan yang didasarkan pada perencanaan yang tepat sehingga penggunaan dana dapat dilakukan secara optimal. Perusahaan harus mengambil kebijaksanaan pengaturan dana dengan

baik, sehingga akan tercapai keseimbangan antara dana yang tersedia dengan dana yang dibutuhkan.

Sehingga dengan menganalisa efisiensi penggunaan dana pada koperasi dapat diketahui keluar masuknya dana dan digunakan untuk apa saja dana tersebut. Selain itu dapat diketahui pula apabila nantinya terdapat penyimpangan-penyimpangan dan atau penggunaan dana yang kurang efektif sehingga dapat dengan mudah dialihkan kedalam kegiatan yang lebih efektif.

Berdasarkan latar belakang masalah, maka penulis tertarik mengadakan penelitian dengan judul “ANALISA RASIO KEUANGAN UNTUK MENGUKUR TINGKAT EFISIENSI PENGGUNAAN DANA PADA KP-RI HANDAYANI KECAMATAN JATISRONO DI WONOGIRI”

## **B. Perumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang permasalahan di atas maka penulis merumuskan masalah sebagai berikut masalah sebagai berikut: apakah KP-RI Handayani telah menggunakan dana yang ada secara efektif dan efisien?”

## **C. Tujuan Penelitian**

Tujuan dari penelitian ini antara lain adalah:

1. Untuk mengetahui perkembangan penggunaan dana pada KP-RI “Handayani” Wonogiri
2. Untuk mengetahui apakah KP-RI telah menggunakan dana yang ada secara efektif dan efisien.

#### **D. Manfaat Penelitian**

##### 1. Bagi Peneliti

Dapat digunakan sebagai salah latihan dan kesempatan yang sangat bermanfaat untuk menerapkan teori teori yang selama ini diperoleh ke dalam dunia praktek.

##### 2. Bagi Koperasi

Hasil pelitian ini diharapkan dapat membantu KP-RI “Handayani” dalam rangka meningkatkan efektivitas dan efisiensi penggunaan dana yang ada.

#### **E. Sistematika Penelitian**

Skripsi ini dibagi kedalam lima bab yang terdiri dari :

##### **BAB I PENDAHULUAN**

Dalam bab ini akan menguraikan gambaran umum yang menjadi dasar dilakukannya penelitian yang meliputi latar belakang masalah, perumusan masalah, tujuan penelitian dan sistematika penelitian.

##### **BAB II TINJAUAN PUSTAKA**

Akan dibahas mengenai pengertian pengertian pembelajaran, pengertian laporan keuangan, pengertian efisiensi, pengertian modal kerja yang terdiri: arti penting modal kerja, faktor-faktor yang mempengaruhi modal kerja, unsur unsur modal kerja, sumber dan penggunaan modal kerja serta jenis jenis modal kerja.

### BAB III METODOLOGI PENELITIAN

Terdiri dari kerangka pemikiran, hipotesa, jenis dan sumber data, rencana analisis

### BAB IV ANALISIS DATA DAN PEMBAHASAN

#### 1. Tinjauan Umum Koperasi

Berisi tentang sejarah berdirinya dan perkembangan koperasi, fungsi peran tugas, bidang umum dan organisasi dan permodalan koperasi

#### 2. Analisis data

Berisi tentang pelaksanaan hasil penelitian beserta pembahasannya.

### BAB V PENUTUP

Dalam bab penutup penulis memberikan kesimpulan, keterbatasan penelitian dan saran dari serangkaian pembahasan skripsi yang perlu disampaikan.